
11月4日，记者前往火星街郑家庄
小区东门实地探访时看到，这段约 50
米的综合管廊施工现场，开挖的基坑已
经回填处理，并且用绿网膜对该区域进
行了覆盖。东西两端围挡仍然敞开着，
几十辆共享单车停放在围挡东头，靠北
侧的围挡处可以看到散落的生活垃
圾。附近的一位居民告诉记者，这条道
路本身就不太宽，再加上现在围挡施
工，使得道路变得更加狭窄。而且，附

近还有小学和幼儿园，人员密集，尤其
在高峰期间，交通拥堵的情况很严重。

随后，记者联系到中铁二十一局项
目部负责人得知，接到群众的投诉后，他
们已在11月1日对施工现场进行整治，
目前，基坑已全部回填完毕，施工现场的
垃圾已清理。同时，还联系相关单位，将
对停放在工地内的共享单车进行清理。
11月4日下午，已拆除北侧的施工围挡，
仅留南侧施工围挡。他们将尽快把工地

移交给兰州市市政工程服务中心，进行
后续的路面浇筑和沥青铺装工作。

在采访过程中，周边居民呼吁相关部
门加大对火星街道路的整治力度，做到完
工一处即拆除一处围挡，恢复一处路面，
最大限度地减少施工围挡对路面交通的
影响。同时，加强对共享单车停放的管理
工作，合理规划取车、还车点的位置，引导
市民规范停放，早日还路于民。
文/图 奔流新闻·兰州晨报记者 张雪芬

接到李女士的反映后，记者来到
了益民市场，在市场门口便可看到这
棵大树，沿着市场西侧向内 50 米，记
者看到大树跨过商户屋顶向上生长，
天气转冷，树叶掉光只剩下树枝向周
边散开。

“今年5月份，树枝压到了电线，当
时树枝都着火了，商户和消防员合力
把火扑灭。原本以为后期会有相关部
门来修剪一下树枝，但是到现在也没
人管。”市场商户对记者说。

记者沿着大树向上看去，分叉处
有两枝树干已经开始脱皮，随时都有
掉下来的危险，可能会砸到来往行人
和树下商户的商品。最远的几枝树枝

耷在电线上，电线下面有数家商户，一
旦再次出现树枝压到电线起火的情
况，后果不堪设想。

对此，记者联系到西固区绿化所，
工作人员告诉记者：“我们去现场看
过，确实存在极大的安全隐患。但是
修剪树枝需要有责任方来进行协调，
市场、社区、街道哪一方在都可以。同
时要协调商家，在施工期间暂停营业，
我们才可以施工。”

随后，记者又联系了市场方，工作
人员表示，由于大树下的商户不属于
该市场管理，所以清理树枝这件事他
们无法进行沟通。

为了更快解决问题，11 月 1 日，记

者通过与受到树枝影响的商家沟通，7
户商家同意在 11 月 4 日暂停营业半
天，由相关部门来处理树枝问题。

11月4日上午9时，西固区绿化所
的工作人员来到了市场开始进行作
业。工作人员用锯子将的树枝锯断，
用剪刀将死掉的树枝和耷在电线上的
树枝剪除。数小时后，原本杂乱无章
的树枝被修剪整齐，绿化所的工作人
员将树枝清理干净后离开现场。

“这下安全多了，之前我们反映过
多次都没有得到解决，现在好了，我们
的顾虑解决了，谢谢你们了。”李女士
说。
文/图 奔流新闻·兰州晨报记者 玄丝雨

“供暖到现在，家里只有主卧室暖
气片有温度，其他房间暖气片冰凉。
晚上睡觉都要打开电热毯。”11 月 5
日，兰州市民陈女士拨打奔流新闻·兰
州晨报记者帮热线(0931)8159555，反
映了家中暖气不热的问题。

陈女士告诉记者，自己住在城关
区贤后街29号502室，属于张掖路街
道辖区内的老旧小区，由甘肃天鑫热
力科技有限公司负责供暖。自11月1
日供暖后，她所在的居民楼中间户型

的住房暖气不热。
为了尽快帮助陈女士解决暖气不

热的问题，11月5日下午，记者联系到
陈女士居住地的所属社区张掖路街道
大众巷社区。社区相关负责人告诉记
者，这几天社区也陆续接到了贤后街
29 号楼院居民所反映的暖气不热问
题，也在积极对接供热单位，安排专业
人员逐层逐户排查居民楼供热管道，
对管道进行排气作业，促进水循环。

奔流新闻·兰州晨报记者 张艾萍

近日，家住兰州市城关区天水南
路社区市政家园小区2号楼的王先生
拨打奔流新闻·兰州晨报市民热线
（0931）8159555，反映他家所在的市政
家园小区居民楼暖气不热的问题，请
求记者帮忙协调解决。

王先生说，他前几年刚住进该小
区的时候，冬天暖气供得特别好，但是
最近几年不知道什么原因，供暖情况
不如以前。

接到王先生的反映后，记者联

系了兰州市城关区天水南路社区，
社区随即派工作人员前往查看。经
排查，王先生家暖气不热是因为居
民大楼楼顶供热总阀门没有打开，
社区立即联系了该小区物业打开了
供热总阀。

11 月 4 日，记者再次拨通王先生
电话，了解开阀后的供热情况。王先
生表示家中暖气已经热了，对记者的
帮助表示感谢。

奔流新闻·兰州晨报新闻采访组
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火星街居民呼吁：
施工现场需加大整治力度

山丹街益民市场，
“枯树枝安全隐患”消除了！

贤后街29号暖气冰凉
社区热企逐层排查

市政家园2号暖气不热
记者联系社区解决

近日，市民王先生向奔流新闻·兰州晨报记者帮热线(0931)8159555反映，位于
兰州市七里河区火星街郑家庄小区东门附近的综合管廊围挡施工现场，东西两端围
挡敞开，共享单车随意停放在施工区域内，开挖后的基坑未见回填，工地上还散落着
不少生活垃圾，存在安全隐患。

“这树已经有几根死枝了，前几天断裂掉落下来的树枝差点砸到路人，存在极大
的安全隐患。”近日，兰州市西固区山丹街益民市场内的商户李女士向奔流新闻·兰
州晨报记者帮热线（0931）8159555反映，市场内生长着一棵高大的树木，可以遮阴
挡雨。大树开枝散叶本是好事,但存在的安全隐患却让市场的商户产生了担忧。

综合管廊围挡施工现场。

工作人员修剪树枝。


